

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8449.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 16 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 13 publica entre otras las siguientes disposiciones:  
Real orden resolviendo que los notarios no tienen obligacion de autorizar gratuitamente escrituras matrices en beneficio de los que hayan obtenido el de litigar como pobres.  
Marina.—Reales decretos disponiendo que el capitán de navio de primera clase D. Florencio Montejó y Trillo, pase en el cargo de jefe de la seccion del personal de dicho ministerio, y nombrando en su lugar al de igual graduacion D. Claudio Montero y Gay.  
Hacienda.—Proyecto de ley aprobando las cuentas definitivas de 1867 á 1868.  
Otro concediendo un crédito extraordinario para el cable en las Baleares.  
Otro concediendo suplementos y trasferencias de créditos al presupuesto del ministerio de la Guerra para el año económico de 1877 á 78.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:  
—La insistencia con que algunos periódicos atacan al ministro de Hacienda por las subastas de consolidado, lleva á la *Politica* á recordar.  
Primero. Que la ley de presupuestos dispone que se haga una subasta mensual de 750000 pesetas, dozava parte de los nueve millones anuales.  
Segundo. Que la misma ley le obliga á destinar á las subastas las cantidades cobradas mensualmente del presupuesto de los bienes nacionales vendidos á metálico desde 30 de junio de 1876.  
Tercero. Que debe destinarse también mensualmente á la compra de consolidado el producto de los bienes de corporaciones civiles.  
Esto manda la ley y está cumplido el ministro: los que le censuran por ello atacan la ley.  
—Además de las disposiciones de que hemos dado cuenta publica la Gaceta cuatro reales decretos mandando proceder á la eleccion de un diputado Cortes en los distritos de Alcega, Colmenar, Almadén y Teruel.  
—El periódico la *Fé* dice con marcada inexactitud que el ministro de Hacienda, contestando al Sr. Vivar en el Congreso en la sesion del sábado último, manifestó la escasez en que encontraba el Tesoro para pagar á la marina.

Ni el señor ministro dijo esto, ni el hecho es cierto, como puede demostrarse.

El importe total del presupuesto de marina se paga íntegramente en el periodo natural de los doce meses, y por haber regresado de Cuba varios buques con tropas de infantería de marina se ha abierto una anticipacion con arreglo á la ley de contabilidad y se está pagando.

En los cuatro meses del año corriente se han satisfecho con puntualidad las cuatro dozavas partes de lo presupuestado.

También asegura que el clero está en grande atraso, precisamente cuando no puede recordarse una época en que se le haya debido menos: están al corriente la mayor parte de las diócesis, se debe á algunas una sola mensualidad, y dos á seis diócesis que muy pronto se pondrán al corriente.

—La combinacion para altos cargos que publica la *Iberia* como circulada entre ministeriales, y en la cual figuran los nombres de los Sres. Calderon Collantes, Cárdenas, Gonzalez Nandín y Bugallal, carece de todo fundamento; puesto que ni el gobierno se ha ocupado de ella, ni en círculo alguno autorizado hemos oído los rumores á que se refiere el colega constitucional.

—En breve hará un viaje á Madrid el embajador de España en París.

—La comision encargada de dar dictamen sobre el suplicatorio para procesar al diputado Sr. Pérez San Millán, se propone negar la autorizacion solicitada, pero el dictamen será impugnado por el Sr. San Millán y el debate promete ser interesante.

—El sábado probablemente espilará el señor Gaviña su anunciada interpelacion sobre las cárceles públicas, bajo el punto de vista de la moralidad.

—Ayer llegó á esta corte, por primera vez, un tren de Ciudad-Real á Madrid por la linea directa.

En breve saldrá otro de Madrid con individuos de la empresa é ingenieros para el examen de la linea.

—El ministro de la Gobernacion se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, y es posible que no pueda hoy asistir á la secretaria de su departamento.

Con nuevos detalles, podemos hoy decir que la herida que recibió dias pasados el señor marqués de Folleville, no fué casual, como se ha supuesto, sino intencionada, y producida por un ladrillo, de dos que le arrojaron desde un piso cuarto de una casa en construccion en la Ronda.

—Burgos, 12.—Ayer se inauguró la feria de San Martin con gran animacion y concurrencia. El ganado mu-

lar está en mayoria y se han presentado muchos y algunos muy buenos lechales.

Valencia, 12.—Los oficiales del ramo de ebanisteria se declararon ayer en huelga, dejando de asistir á los talleres, por no haber aceptado los maestros la pretension que aquellos tenían de que se les rebajara hora y media el tiempo de trabajo diario, y se les aumentara en un real el jornal que perciben. El tiempo, que hasta el domingo mostróse despojado y tranquilo, presentóse ayer algo revuelto, con tendencias á la lluvia, habiendo cubierto el horizonte un denso nublar. —Ayer ocurrió una sensible desgracia en la partida de Monte-Olivete. A las primeras horas de la noche apareció un hombre muerto junto á la carretera que atraviesa aquel caserío, y reconociendo al cadáver se vió que el infeliz habia recibido un tiro en la garganta, saliéndole por la nuca.

Santander, 12.—Presidida por el señor gobernador se reunió ayer la junta provincial encargada del reparto de los fondos recaudados por la misma, entre las familias de los naufragos del 20 de abril. El acuerdo tomado fué proceder al reparto de la cantidad de 103686 rs. que obran en su poder, á cuyo efecto dispuso se entendieran las nóminas respectivas para tan luego como estén terminadas abrir el pago. —Ayer, á las cuatro de la tarde, salió de este puerto el vapor *Habana* en viaje extraordinario á la isla de Cuba.

—Ha llegado ayer á Málaga el general Grant.

Castellón 12.—Se ha encargado del gobierno civil, durante la ausencia del Sr. Santamaria, el vice-presidente de la comision provincial D. José Bigné. El regimiento de Burgos que estaba de guarnicion en esta plaza, marchó ayer de esta poblacion. Le reemplaza el regimiento de las Antillas. La junta general de la compania de canalizacion del Ebro se reunió ayer y acordó nombrar una comision que pase á Madrid con objeto de alcanzar del gobierno una modificacion en la forma de pago de la subvencion votada por la ley de 1861. Para el caso de que no se consiga este intento, se resolvió aceptar desde luego y de un modo definitivo el contrato presentado por D. José Camicio, quien apoyado por banqueros ingleses que ponen á su disposicion 30 millones de reales, se compromete á concluir las obras de la empresa y á enjugar su considerable deuda flotante.

—Barcelona 12.—En la noche del sábado al domingo fué robado el registro de la propiedad del partido de Manresa, que accidentalmente se halla en uno de los salones de las Casas

consistoriales de aquella ciudad. A pesar de haber guardia en los pórticos del edificio y de no abandonar nunca el interior del mismo los maceros, porteros y algun municipal, el robo se cometió sin fractura de puerta. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron 15000 rs. El secretario del gobierno, Sr. Camprodon, ha prestado un nuevo servicio descubriendo y secuestrando nueve bultos de contrabando consistentes en tabacos en Sans, en el momento en que iban á salir de una casa cargados en carros. El dueño de la casa no pareció y fué detenido un pariente suyo. Parece que el tabaco secuestrado es procedente de un alijo muy considerable y que se llevó á cabo tiempo atrás en las costas de Sitjís. Se practican diligencias para descubrir todas las ramificaciones de este delito.

El sábado fueron detenidos dos concurrentes en el café Asiático en Hostafranchs, en cuyo establecimiento fueron registrados por varios agentes de orden público. El señor gobernador mandó poner en libertad á los detenidos, así que tuvo conocimiento del hecho. Las fuerzas de esta guarnicion verificaron ayer en el campo de Rota las maniobras militares anunciadas.

El bergantin goleta *Teresita*, que salió de este puerto para Cuba, entró desarbolado en San Juan de Puerto-Rico á consecuencia de un temporal sufrido en su viaje.

Se han recibido detalles acerca del choque del bergantin escocés *Feresivo* de Tindrovus con el vapor español *Pasajes* que le echo á pique.

Habia salido este vapor por la tarde de aquel dia del puerto de Valencia con demanda al cabo de San Antonio. A eso de las diez de la noche se acostaron las personas que lo tripulaban, y á las doce y 30 de la noche fueron despertadas por unos grandes gritos de «¡atrás todos!... ¡atrás!», observando atravesado en su proa un bergantin de tres palos. El *Pasajes* funcionó hacia atrás con una rapidez admirable, á la que debió su salvacion, y á pesar de ello, el bergantin se hundió de proa en el mar, entre los desgarradores ayes de su tripulacion.

Acto continuo el capitán del vapor mandó arriar botes de salvamento y á los pocos instantes se habian salvado el capitán y el cocinero del bergantin; los otros desgraciados habian desaparecido, entre estos el piloto, que era hijo del capitán. El choque fué entre el palo mayor y el trinquete, abriéndole un gran boquete por el costado de babor, pudiendo salvarse en el momento del choque dos de los marineros que se agarraron á las cadenas del vapor.

Los tripulantes del bergantin eran ocho y el percance fué debido á que éstos iban dormidos y sin faroles, á pesar de la oscuridad de la noche.

El cabecilla Saballs hallase en Londres ejerciendo el tráfico de prestamista, segun asegura persona de esta ciudad que parece haberle visto.

Anoche fué inaugurado el alumbrado de la gran avenida. Se componen de cien faroles y cuatro candelabros de trece mecheros y el conjunto produce muy buen efecto.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Singapore, 8.—Hoy ha llegado á este puerto, de paso para Manila, el vapor español *Cádiz*, de la empresa Olano Larrinaga y compania, que salió de Barcelona el 10 de octubre último.

Sin novedad á bordo.

Berlin, 12.—Los periódicos de esta capital anuncian que el marqués de Salisbury, ministro de Negocios Etranjeros de Inglaterra, se ha negado rotundamente á hacer concesion alguna en favor de Grecia.

Roma, 12.—Ayer prestó juramento del cargo de diputado el Sr. Pessina, cuya acta habia sido muy combatida.

Viena, 12.—El conde de Schuvaloff, embajador de Rusia en Londres, se halla actualmente en Pesh.

Paris, 12.—Hoy ha fallecido el señor Darblay, ministro de Agricultura que fué en tiempo de Luis Felipe, y uno de los primeros comerciantes de esta plaza.

Bruselas, 12.—Hoy se ha verificado el solemne acto de la apertura del Parlamento belga.

El rey ha pronunciado el discurso inaugural.

Comenzó hablando de la politica exterior, diciendo que son esenciales las relaciones de Bélgica con las demás potencias.

Dijo despues que las artes y las industrias belgas han obtenido un brillante triunfo en la Exposicion de Paris.

Declaró luego que la enseñanza que se da con fondos del Estado, debe ponerse exclusivamente bajo la direccion y la vigilancia de las autoridades civiles.

Manifestó que la organizacion militar del reino es todavia incompleta, y espuso la necesidad de crear una reserva nacional á semejanza de otros paises.

Ocupándose luego de la Hacienda pública, dijo que no está asegurada todavia la nivelacion de los presupuestos, y que es preciso arbitrar re-

— 624 —

augst, sobre el vertiente del Knier, donde se elevaba la cabaña de Elisabeth Herner.

La pobre anciana hilaba en el umbral de su puerta, pensando en su hijo Federico, que la habia abandonado un mes antes, muy pálido y haciendo una gran tristeza de amor. Metieron en la carroza del baño, entre Cherie, cuyo nombre habia sorprendido tantas veces en los labios de Federico, y la joven condesa Leonor.

Cuando Federico se despertó, un gran ruido se hacia en el patio del castillo de Rosenthal: eran los escuderos de Tubingen que llegaban cantando y llevando á hombros una buena mujer con su casaquin de lana y su cofia de aldeana. Federico salió fuera de su cuarto y vino á parar llorando en los brazos de su madre, que estaba medio loca de felicidad. Isabel Horn ocupó el lugar de preferencia en la mesa. Cherie la ro-

— 625 —

deaba de caricias filiales. En cuanto al baron y Leonor, hubiérase dicho que eran tambien hijos suyos.

Fué plantada una calle de pequeños árboles que conducia desde la puerta del castillo á las gradas del Sparren.

Estos árboles se han convertido en inmensos árboles, y la yerba no tiene tiempo de crecer en el camino. Allí, donde comienza la felicidad tranquila, ya no hay historia; diremos únicamente que el hijo mayor de Federico Hornér y de Cherie es capitán de los cazadores de la guardia, y que Rosenthal tiene un hermoso joven en la universidad de Tubingen.

Todos los años hay dos dias de fiesta: uno en la Casa Blanca y otro en el castillo, y complace ver cómo los oficiales del rey y los estudiantes han olvidado sus antiguas querellas.

La edicion fantástica de Cherie se encuentra, por lo demás, justificada

— 628 —

de familia y me he cansado en vano. En tu casa, centro amoroso del fraude, centro loco de la buena venta, voy á dedicarme á la diplomacia de cocina. Los especieros son tus señores ¡oh, Paris! Quiero subir al alto rango de especiero! Quiero venderte azúcar saturada de almíndon, café lleno de castañas tostadas, bugias de sebo, chocolate de fécula, jabon de resina, y los frutos más sabrosos de la provincia recogidos en los planteles de Chaillot.

Al concluir su discurso, sin perder tiempo, hizo los pedidos necesarios y á los pocos dias brillaba su nombre en letras de oro en una muestra deslumbrante en el centro de uno de los barrios más aristocráticos de la capital.

Su empresa ha prosperado naturalmente, gracias á su ventajoso sistema. Una empresa acreditada ha publicado su biografia, y en ella encontramos estas frases. «El señor Mirard-Godard es un hombre

— 621 —

mejor que á vos. Si habia atacado directamente vuestra lealtad...

Rosenthal pensaba siempre en la misteriosa entrevista de la Cruz Milagrosa, en que la habia devuelto la sortija de záfiro, sin que la joven se la hubiera pedido. Cherie por su parte, hacia alusion á la comedia comenzada tan alegremente en el comedor del castillo y que habia podido tener sobre el fianco del Rojo, una terminacion tan terrible.

—Sed mi hermano, puesto que lo quereis,—repuso Cherie,—por vos y por mi hermana Leonor os querré con toda mi alma.

—¡Próbadmelo!—dijo en voz baja Rosenthal, que se inclinó sobre su mano y permaneció así para ocultar la turbacion de su rostro, en tanto que proseguia:—Soy rico, permitid á un hermano que dote á su hermana.

La joven se ruborizó y un murmullo recorrió las filas de estudiantes,

curios para atender á las obligaciones del Tesoro público.

Terminó anunciando que el gobierno someterá á las Cámaras un proyecto de ley relativo á la reforma electoral.

Londres, 13.—Se ha publicado la correspondencia diplomática concerniente á las relaciones entre Inglaterra y España.

El ministro de Negocios extranjeros de la Gran Bretaña, marqués de Salisbury, dice en un despacho de fecha 13 de setiembre, que Inglaterra no puede abandonar en principio la escala alcohólica; pero que está dispuesta á revisarla si perjudica indebidamente el comercio español y el de otros países que producen vinos fuertes.

Bombay, 13.—El Sr. Clarke, consejero del virey de las Indias inglesas, ha descubierto una rica mina de oro en el distrito de Winaud, del gobierno de Madras.

Londres, 13.—Todos los periódicos de Londres reproducen esta mañana, como procedente del ministerio de Negocios extranjeros, el telegrama recibido de Livadia por lord Loftus, publicado por el *Globo*.

El *Daily Telegraph* publica un despacho de Viena diciendo que la Puerta acepta en principio la rectificación de la frontera griega y que ha propuesto el nombramiento de los delegados al representante helénico.

El *Standard* inserta otro despacho de Viena diciendo que la liga albanesa ha resuelto evacuar á Novibazar.

Pesth, 13.—El Sr. Schuvaloff celebró ayer una larga entrevista con el conde de Andrassy.

Se añade que es completa la inteligencia entre Austria é Inglaterra sobre la cuestión de Oriente.

Berlin, 12.—Se espera en esta ciudad al príncipe Gortschakoff.

El czar no permanecerá en Livadia mucho tiempo.

El ministro de la Guerra ha renovado sus pedidos de material.

Viena, 13.—Se espera con impaciencia la llegada á Londres del conde Schuvaloff.

La enfermedad del czar no es mas que una indisposición habitual exagerada por los partidarios del príncipe Gortschakoff.

Los armamentos rusos son positivos.

Londres, 13.—El conde Schuvaloff permanecerá en esta capital hasta que el czar llegue á San Petersburgo.

La *Correspondencia política* de Viena dice que las noticias que han corrido acerca de la mala salud del emperador de Rusia son absolutamente falsas.

Viena, 13.—Ha producido muy buen efecto la amnistía concedida á los insurgentes bosniacos por el emperador de Austria.

Hadjiladja, que todavía está preso, parece comprendido en los términos del perdón general.

El gobernador de Salónica ha distribuido armas á 5000 musulmanes, dando por razón de este paso la aproximación de bandas búlgaras que van cometiendo por donde pasan toda clase de excesos.

S. M. la reina doña Isabel saldrá de París á fines de mes. Probablemente

te pasará una temporada en Austria.

La prensa inglesa ha anunciado que doña Isabel haría un viaje á Roma, pero personas que suelen hallarse bien enteradas de los planes de S. M., lo negaban esta tarde en absoluto.

## Gacetas.

—**La navaja.**—Raro es el día que no tenemos la triste necesidad de registrar algún lance mas ó menos sensible en el que esta arma fatal juega un principal papel. Esta frecuencia con que se repiten lances que muchas veces conmueven á la población entera, debe llamar la atención de todas las personas que puedan contribuir en el círculo de sus diversas atribuciones á cortar de raíz un mal gravísimo, cuyas consecuencias suelen ser siempre terribles y muchas veces desastrosas. Mientras que haya facilidad de adquirir por muy poco precio un arma traidora y ofensiva fácil de esconder, y que se halla en manos del bueno, del malo, del pequeño, del embriagado, de todos, en fin, no hay seguridad para persona alguna, y siempre estamos espuestos á un encuentro funesto y á escenas de escándalo y de luto. Un esfuerzo comun creemos que podría dar buenos resultados.

—**Será conveniente.**—Segun tenemos entendido, se trata de llevar á cabo por un propietario de esta capital un magnífico pasaje que, además de poner en comunicación dos calles principales y de mucho paso, tendrá la suficiente cabida para muchos y buenos establecimientos y la luz y ventilación bastante para la realización de compras y ventas. Este pasaje podrá ser útil al comercio y á todos, si se realiza en buenas condiciones.

—**El vigia.**—Hay calles cuyas aceras están á intervalos rotas—pero tendrán «nueva vida»—en arreglando las losas.

—**A comparar.**—Esta noche se egecutará en el Teatro principal la comedia titulada «El tanto por ciento», que muchos consideran la mejor obra del autor de «Consuelo». Los partidarios de una ú otra podrán comparar.

—**Amigos antiguos.**—Anteayer tarde se encontraron cara á cara dos hombres en la puerta del Rincon, y por lo visto debía haber entre ellos grandes motivos de afecto, puesto que en el momento de verse el uno sacó su navaja, con la que acometió al otro, al que tiró varias veces con el arma terrible, hiriéndole en una mano. El alcalde de barrio se presentó al momento, por lo que se puso en precipitada fuga el agresor, quedando solo el herido, que fué curado en la casa de socorro del distrito. De este asunto entiendo el juzgado respectivo.

—**Cargos.**—En la sesión celebrada anteayer por la Económica de Amigos del País, fueron elegidos los señores siguientes: *Para Censor*, Don Angel María Castiñeira y Cámara.—*Para Vice*, D. Manuel Fernandez Ruano.—*Para Secretario general*, D. Gonzalo de Leon y Cruz.—*Para Vice*, Don Vicente de Luque Vaquerizo.—*Para Tesorero*, D. Antonio Ortiz Carmona. Escusado es, tratándose de personas tan conocidas todas por su aptitud y

competencia, que manifestemos nuestra satisfacción por estos merecidos nombramientos, que han recaído en sujetos por muchos títulos dignísimos y á los que enviamos nuestro mas cumplido parabien.

—**Paso sin paso.**—De tal manera se atacó ayer por la mañana un carro en un bache de la calle Marmol de Bañuelos, que todos los esfuerzos humanos eran inútiles para salir del apuro, y la gran concurrencia que asistía al acto se holgaba grandemente con las diligencias hechas para ello, tanto por el carrero como por las buenas almas que lo auxiliaban en su empresa. Al fin, aumentando el número de caballeros y con ayuda de varias personas el carro salió del paso. Como el municipal del distrito habrá ya dado cuenta de lo ocurrido, esperamos el remedio del reconocido celo de la autoridad local.

—**Malaire.**—Anteayer han ocurrido en la Casa Socorro Hospicio dos muertes repentinas, de que han sido víctimas el maestro de los telares y un acogido. Descansen en paz.

—**Limpieza.**—En vista del estado de suciedad en que se encontraba el callejón del Huerto del Vidrio, y de lo que sobre él digimos hace tres días, el celoso gefe de la guardia municipal diurna ha dado terminantes órdenes á sus subordinados para que redoblen la vigilancia, tanto en este sitio como en todos los demás que pudiera haber en el mismo caso, y al mismo tiempo ha encargado á los mismos hagan saber en todas ocasiones á los dependientes de la limpieza que desempeñen su cometido con mas celo. Estas medidas vienen dando su resultado hace dos días, y en muchas calles de la población se puede apreciar su oportunidad.

—**Consuelo.**—Con una numerosísima y escogida concurrencia empezaron anteayer las funciones de moda en el Teatro Principal, poniéndose en escena el precioso y último trabajo del Sr. Lopez de Ayala. Aunque no creemos del caso la crítica minuciosa de una obra ya juzgada y colocada entre las primeras del teatro moderno, no nos escusamos de manifestar que «Consuelo» abunda en bellezas de todas clases. Con una verificación fácil y armoniosa, desenvuelve un argumento sencillo y posible y un pensamiento moral social de primer orden, que produce en el auditorio un efecto saludable y deja una provechosa enseñanza. Sin necesidad de acudir al vicio, presenta un cuadro completo, colocando al lado de la ambición y la codicia de la protagonista con sus desastrosas consecuencias, la sencilla y modesta vida de los que deben á su trabajo y honradez los modestos bienes de fortuna que poseen. El interés de la obra, los bellísimos pensamientos que en ella abundan, su diálogo, todo, en fin, contribuye al buen efecto. Los actores contribuyeron á este fin con todos los recursos que sus fuerzas alcanzan, siendo notable la egecucion por parte de la señora Agosti y el Sr. Calvo, que consiguieron muchos aplausos, consiguiendo agradar la Sra. Brocal y los Sres. Calvacho y Montijano. Terminado el drama los actores fueron llamados á la escena, y con razón,

puesto que habian hecho, como siempre, laudables esfuerzos por conseguir el favor del público.

—**Para arroz.**—Todos los que andaban anteayer tarde por los alrededores de la puerta de Sevilla, acudieron á presenciar el tuerto altercado que medió entre un individuo que queria entrar una buena porción de chorizo y el dependiente de consumos que no era de la misma opinion. Uno de los atraídos por la disputa fué un municipal, que condujo al introductor á la puerta del Puente, en donde quedó el chorizo decomisado, dándose á la Alcaldía el respectivo parte.

—**Armas.**—Ha sido puesto á disposición del Sr. Gobernador un sujeto por habersele ocupado una pistola para cuyo uso no estaba autorizado.

—**Subasta.**—El día veinte y cuatro se subasta en la alcaldía de Baena la casa número doce calle Pósito de Doña Mencía, por el tipo de tres mil trescientas treinta y cuatro pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1348.—Reunión del Principado de Cataluña á los reinos de Aragón y Valencia.

—**Carito.**—Solo por dos funciones ha contratado la empresa del teatro de el Recreo al célebre Manuel Caro, de Cádiz, que anoche fué muy aplaudido en su primera presentación y hoy lo será en la segunda.

—**Agua.**—Escribimos al ruido de la lluvia. Los campos se otoñan á toda satisfacción.

—**Sesión.**—Anoche ha debido celebrarse sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

—**Desperfectos.**—Entre las baldosas que necesitan algun reparo figuran las de la calle de Valladares, que no hay duda ofrecen molestia y peligro á los transeuntes. Cuando se terminen los trabajos pendientes estamos seguros de que será atendida la necesidad de aquellos vecinos.

—**Forasteros.**—Casi todos los diputados provinciales no residentes en Córdoba han regresado ya á los pueblos de su residencia.

—**Defuncion.**—Los periódicos sevillanos de ayer dan ya cuenta del fallecimiento ocurrido en la tarde anterior, á las cuatro, del Sr. D. Cristóbal Fernandez de Córdoba, Conde que fué de Luque. La circunstancia de hallarse unido en matrimonio el difunto con la Sra. D.<sup>a</sup> Pastora Martel y Bernuy, hermana del Sr. Conde Viudo de Torres-Cabrera, que falleció en esta capital hace algunos meses, y la de haber pasado avecinado la mayor parte de su vida en Córdoba, donde hoy tambien habitan su hermana la Señora Marquesa Viuda de Ontiveros y sus apreciables hijos, hace sean muchos en esta capital sus parientes y sus amigos, razon por la cual no hemos dado esta noticia hasta que ha sido perfectamente confirmada. Hoy enviamos nuestro pésame á los que lloran la pérdida del finado, y pedimos á Dios le haya concedido el eterno descanso.

—**No era tonto.**—Preguntaba Doña Baltasara á un mendigo:—«Hermano! ¿qué quiere V. mejor, un poco de pan ó un caldito?»—Unas sopas, señora, contestó el pobre.

—**Datos.**—Durante la última decena de Octubre nacieron en el distri-

to de la derecha de esta capital quince varones y diez hembras, y murieron diez y ocho y diez y seis respectivamente.

—**Sección minera.**—Se han solicitado treinta y tres pertenencias de la mina de plomo «Victoria», situada en Navalvillar, término de Fuente Obejuna.

—**Horror!**—Dice un diario madrileño: «La guardia civil del puesto de Belmez, provincia de Córdoba, ha extraído de un pozo el cadáver de Antonio Hidalgo Carmona, habiéndolo encontrado con una piedra de mas de cinco arrobas amarrada al cuello. Como esta muerte se cree haya sido violenta, han sido detenidas varias personas, entre las cuales figura como autora de tan criminal atentado la esposa de la víctima.»

—**Infeliz.**—Ha desaparecido de Doña Mencía la joven de edad de trece años Isidora Aceituno Amo. Se practican diligencias por la autoridad para descubrir su paradero. La infeliz es muda é idiota.

—**Convocatoria.**—El juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á los que se crean con derecho á heredar á Matea Bibiana Torres, vecina que fué de Córdoba, calle de los Pastores número veinte y cuatro, donde murió sin testar el veinte y cinco de Agosto último.

—**Al dueño.**—En el caserío de los Luques, término de la Rambla, se apreciaron estos días últimos tres marrañas de cría. Por orden de aquella autoridad han sido depositadas.

—**Anuncio.**—He visto uno que dice: «Cajas de última moda, hábitos y demás efectos funerarios á gusto del interesado.» Como los interesados son los muertos, desearia yo saber cuál es su gusto.

—**Relaciones.**—Hasta el catorce de Diciembre se admiten en la Rambla para el apéndice del amillaramiento.

—**Tabaco.**—La Guardia civil en una provincia inmediata ha capturado á un vecino de Benameji que conducía un bulto de tabaco de contrabando.

—**Laudable.**—La empresa de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz ha rebajado el cincuenta por ciento en el trasporte de efectos para la Exposición regional que vá á celebrarse en la última de dichas poblaciones.

—**Aula.**—En Huelva se halla vacante la escuela de niños de Saucejo. Se proveerá por traslación.

—**Aficion.**—El domingo tendrá lugar en Sevilla una corrida de novillos.

—**Seguidillas.**—Un hombre con este apodo se ha suicidado en un pueblo de Leon. Moriria cantando.

—**Socorro.**—Del fondo de calamidades públicas ha concedido el Gobierno mil pesetas á el pueblo de Molina, partido judicial de Antequera.

—**Comercio.**—En Valencia ha empezado la exportación de melones para el extranjero.

—**El oro.**—El día veinte y cuatro último se cotizaba en la Habana á noventa y cinco por ciento premio.

—**Traslacion.**—El jefe de la estación telegráfica de Málaga D. Francisco Ruiz ha sido trasladado á que

—Señor baron,—replicó Rodolfo con altanería:—la hija de los estudiantes de Tubingen es rica tambien y no tiene necesidad de dote.

Al mismo tiempo levantó por encima de su cabeza la carta del inspector Muller, que reconocia á Cherie un capital de ciento cincuenta mil florines, de los cuales cien mil habian servido para comprar el Spurzheim.

—La universidad puede ser todo lo altiva que quiera,—esclamó Cherie, arrojándose al cuello de Rosenthal,—yo soy reconocida, y os digo: Gracias, hermano mio. Mas puesto que no podeis dotarme, porque al presente soy rica, quiero recibir de vos mi anillo de boda.

—¿Vuestro anillo?—balbuceó Rosenthal.

No tuvo tiempo de concluir. Leonor se aproximó risueña, y deslizó en el dedo de Cherie la sortija de záfiro; despues se volvió hacia Rosenthal que estaba atónito y, ocul-

Sin embargo, justamente esta misma noche, un viajero decentemente vestido pasaba la frontera de Wurtemberg, debajo de Haslach, atravesaba el ducado de Baden y penetraba en Francia por el puente de Kehl. Cuatro ó cinco dias despues ese viajero entraba en la capital del mundo civilizado por la barrera de la Villete. Empleó una semana en visitar los principales monumentos de París y estudiar las costumbres de nuestras poblaciones, tan verdaderamente inteligentes. Al octavo día subió á las torres de Nuestra Señora y echó á su alrededor una mirada de triunfo.

—¡Salud, París!—esclamó.—Te conozco, he adivinado tu secreto. Salud, población del vino adulterado, patria de los brillantes artificiales, de las cachemiras á cincuenta francos y de los festines á veinticinco cuartos. Me dediqué á la diplomacia política y perdí mi patrio- nio; me dediqué á la diplomacia

da. Todas las generaciones de compatriotas vienen á encontrarse en la fiesta, y así es que la pupila de los estudiantes de Tubingen cuenta por millares á sus queridos tutores.

La reina Cherie tiene una hija de quince años, con largos cabellos rubios, grandes ojos negros vivos y fogosos. Mas no comencemos un nuevo relato.

Que nos falta decir, para concluir, volviendo á los sujetos de nuestra historia, que la canonesa Concordia hizo no solamente dos epitafios sobre el doble matrimonio, sino una elegía dramática, una heróida, como ella misma la llamaba, sobre la prematura muerte del conde Spurzheim. En efecto habian encontrado al borde del torrente la peluca y los vuelos del diplomático fuerte; este era el indicio irrecusable de un suicidio. La canonesa comparó esos vuelos y esa peluca á las sandalias de Empédocle, arrojadas por el volcán del Etna.

tando su bella frente cubierta de rubor sobre el pecho de su prometido, murmuró:

—He aquí por qué no os he pedido esplicaciones.

—¿Estábais,—dijo Rosenthal,—allá abajo en la Cruz Milagrosa?

—¡Era yo la que os escuchaba, y en toda mi vida podré ser mas dichosa!

Muchos años han pasado desde los acontecimientos ocurridos entre Frendestadt y la población de Muntz; las buenas gentes que cuentan esta historia dicen que al día siguiente, Leonor, Cherie, el baron de Rosenthal y los estudiantes de Tubingen, dejando á Federico dormido, se fueron del lado de allá del

continúe sus servicios á la de Sevilla.

**El tiempo.**—En la madrugada del miércoles y con un fuerte viento llovió en Málaga abundantemente.

**Anias.**—Se han remitido al Rectorado de la Universidad de Granada las propuestas de maestros que han tomado parte en las últimas oposiciones en Málaga para proveer las escuelas vacantes.

**Pena.**—Nuestro apreciable colega malagueño *Las Noticias* ha sido condenado á ochenta días de suspensión. Lo lamentamos muy de veras.

**Cuota.**—Se ha rebajado á veinte reales los cinco duros que se abonaban por los carruajes para entrar en el anillo del hipódromo de Málaga, donde como hemos dicho empiezan hoy las carreras anunciadas.

**Carne.**—Ha bajado cuatro cuartos el precio en libra de la de Cádiz. Desearíamos poder decir lo mismo en Córdoba.

**Encierro.**—Visitando solo estos días la Alhambra un joven alemán, penetró en un subterráneo medio cegado al pie de la torre de la Vela y del que no pudo salir. Cerca de cuatro días estuvo allí, hasta que fueron oídos sus lamentos y pudo ser socorrido.

**Buen ejemplo.**—La Sociedad protectora de la infancia de Marsella, ha puesto en práctica todas las reformas susceptibles en la asistencia de los niños de menor edad: Socorro directo á las jóvenes solteras, admisión de los niños abandonados, locales para desfetar las criaturas, refugio para las mujeres en cinta, permanencia de los recién nacidos, y generalmente todos los servicios que pueden ser útiles á la niñez desde la cuna hasta los tres años.

**Sobre la phylloxera.**—Leemos estas líneas en una carta de Francia y las publicamos por lo que tienen de interesante para nuestros viticultores: Cerca de Aviñon, la phylloxera ha hecho horribles estragos que no se pueden contar. Pues bien: hemos visto un viñedo, de Mr. Issoulet, que se salvó por completo. Este propietario podó las vides inmediatamente despues de levantar el fruto, procurando dejar bien limpias las vides de toda naturaleza. Un mes despues las hace cavar, removiendo bien la tierra, dejándola esponjosa, para que las aguas del invierno penetren y saturen bien las raíces. En el mes de Febrero, antes de llegar la primavera, abona bien las vides á la vez que las cava. En abril les da otra labor, y muerce á los abonos y al esmerado cultivo, ha logrado salvar todas sus viñas de la invasion de la phylloxera. Cerca de Grenoble, donde Mr. Loustifou sigue idénticos procedimientos, ha obtenido los mismos resultados; próximo á Toulouse, monsieur Tourboulon ha ensayado igual proceder, y el resultado es el mismo. Los viticultores franceses que, segun el procedimiento indicado, procuran abonar los viñedos mezclando una cantidad de cal que dá fuerza á las vides de América, indirectamente confirman la bondad del procedimiento indicado. Porque sabido es que toda planta, cambiándola de terreno, gana y muestra una mayor lozanía, merced á la cual resiste bien á la phylloxera, y no se debe creer que las vides traídas de América contengan en sí la virtualidad que se les atribuye.»

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 14 de Noviembre de 1878 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.	Cuartos.
3 D. Francisco Varona, cabrio.		30	1 1/2
6 D. Dolores Trapero, lanar.		31	
1 D. Jaime Aparicio, id.		31	
18 Rafael Rodriguez, cabrio.		31	
100 Rafael Rodriguez, id.		31	
23 Mateo Gimenez, id.		31	
15 Francisco Alvarez, lanar.		31	
70 José de Dios, cabrio.		31	
40 Mariano de Dios, id.		31	
18 Rafael Otero, id.		31	
18 Rafael Zamorano, id.		31	
20 Federico Montillano, idem.		31	
30 Manuel Taguas, id.		32	
20 Francisco Martinez, id.		33	
100 Rafael Rodriguez, idem.		34	
50 Rafael Fuentes, id.		34	

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público. 48 cuartos en reses mayores y 34 en menores.

Nota del resultado del registro de ganado de cerda con destino al mercado público, verificado el Jueves 14 de Noviembre.

Cabezas.	Abastecedores.	Precios.	Cuartos.
100 D. José Varea.		56	
100 Rafael Vallejo.		56	1 1/2
Resto. Rafael Vallejo.		57	

Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo.—Precio al público 51 cuartos libra de tocino.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.

Observaciones del día 15 de Noviembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	751	748
Temperatura y humedad media del día.	7	12
Id. máxima al sol.	6	11
Id. mínima de irradiacion terrestre.	N.N.O.	O.
Direccion del viento.	Nuboso.	Nuboso.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	12	
Id. mínima id. id.	4	
Id. media id. id.	8	
Id. máxima al sol.	3	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	3	

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

Anuncio.

Estando dispuesto en el art. 205 del Reglamento de 20 de Mayo de 1873, que en toda clase de bajas de la contribucion industrial informen el Sindicato y tres individuos del gremio á que correspondan aquellas, y habiendo notado esta Administracion que aquel servicio se hace por parte de los mismos con gran retraso en perjuicio de los interesados, y algunas veces en los de la Hacienda, y muy especialmente cuando los gremios son citados por esta oficina para que se presenten á informar expedientes de fallidos, habiendo necesidad de dirigirles cuatro y cinco invitaciones al efecto; he acordado publicar este anuncio por medio de los periódicos de esta capital, haciéndoles saber, que si no son mas exactos en el cumplimiento de esta obligacion, me veré en la necesidad de imponerles la multa de 5 á 25 pesetas que marca el citado artículo, por la indolencia con que vienen mirándose por aquellos las órdenes de esta dependencia.

A la vez manifiesto á los Sindicatos y Gremios, que están en la misma obligacion cuando por parte de los comisionados de apremio de la Delegacion del Banco en esta provincia sean invitados para evacuar informe en expedientes en que los industriales resulten como fallidos, incurriendo en la misma penalidad si no lo verifican.

Córdoba 12 de Noviembre de 1878.—El Jefe económico, Carlos Lopez de Longoria.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	277	18
Puente.	563	02
Rincon.	811	22
Nueva.	263	73
Gallegos.	269	50
Matadero.	1100	66
TOTAL.	3285	31

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro. . . . . 1399 13

A la provincia y municipio. . . . . 1399 13

Adicionadas. . . . . 487 05

TOTAL IGUAL. . . . . 3285 31

Córdoba 14 de Noviembre de 1878.

—Francisco de P. Barbudo.

**Boletin religioso.**

—Hoy, Santa Gertrudis la Magna, virgen.—Mañana, San Acisclo y Santa Victoria, hermanos, mártires de Córdoba y patronos de la diócesis, y San Gregorio Taumaturgo, obispo de Neocesarea.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Salvador, en sufragio de D. Ildefonso Ariza y Doña Maria Araceli Hidalgo, segun la intencion de sus señores hijos.

—Continúan los ejercicios del mes de las Animas en las parroquiales de Santiago, Magdalena, Salvador y San Juan, y en las Iglesias de San Pedro de Alcántara, Jesus Nazareno y Capuchinos, á las oraciones.

—En la de San Pedro tambien tendrán lugar antedichos ejercicios, los jueves y domingos con sermon: empezarán un cuarto de hora despues de oraciones. En estos mismos días ha de celebrarse al amanecer una Misa rezada, esplicándose en ella las sagradas ceremonias.

—Mañana á las diez tendrá lugar una solemne funcion á Sta. Victoria en la iglesia de su advocacion, en la que predicará el Sr. don Evaristo Melendez Alarcon.

—Mañana á las diez se celebrará á los Santos Patronos Acisclo y Victoria una funcion religiosa en su ermita próxima á la puerta de Colodro, en la que predicará el Sr. D. José del Carpio.

—Mañana á la hora de costumbre habrá en Capuchinos ejercicios y procesion de cuerda.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

**Espectáculos.**

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. (8.ª de abono.)

La magnífica comedia en tres actos y en verso, *El tanto por ciento*.—La comedia en un acto y en verso, nueva en esta capital, titulada: *La novia ó la vida*.—A las ocho en punto.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 20. Butacas con entrada, 6.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraíso con id., 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraíso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Grandes conciertos de cantos y bailes andaluces.—A las ocho.

**Correo de ayer.**

CÓRTESES. CONGRESO.

La sesion del 14 se abrió á las tres menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Ayala.

Aprobada el acta, el Sr. Angulo pidió al ministro de la Gobernacion que tenga en cuenta la forma con que se hizo el expediente sobre la construccion de los mercados de la plaza de los Mostenses y de la plaza de la Cebada, y que lo presente á las Cortes cuando llegue el caso de su resolucion, si para esto hay méritos.

El secretario Sr. Garrido Estrada dijo que el ruego se pondrá en conocimiento del ministro de la Gobernacion.

El ministro de Fomento declaró que el Sr. Romero Robledo no asiste á Congreso por encontrarse enfermo.

El Sr. De Gabriel presentó una proposicion.

Se leyó otra del general Reina sobre la situacion en que se encuentra el clero castrense.

**Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.**

Madrid 14 de Noviembre de 1878.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Mucho se hablaba desde anoche del consejo de ministros que habia de verificarse hoy, suponiéndole una importancia grande, puesto que decian habia de producir el pase de Calderon á la embajada de Roma, de Cárdenas

á la presidencia del Supremo, de Buzalá á la cartera de Gracia y Justicia, del ascenso de algunos oficiales generales, y otra porcion de cosas que es difícil retener en la memoria: tal es la multitud de asuntos que se decia estaban esperando resolucion pronta; pero hé aqui que esta tarde se hizo luz, y, en efecto, ninguno de tales asuntos se ha planteado en el consejo, en el que se dió cuenta al monarca del giro de las discusiones y de algunos particulares concernientes á Estado y Ultramar. Una vez mas han fallado las profecias, como faltarán otras ciento mientras los vaticinios no procuren hacerse con algun fundamento, y sean únicamente un deseo de darse aires de enterados sin motivos para ello.

Aprobada por la cámara popular la ley electoral, han empezado á ocuparse ya de la de imprenta los representantes del pais en la sesion de esta tarde, en la que niegan los constitucionales piensen promover un debate político, si bien presentarán algunas enmiendas. El diputado Sr. Linares se halla en este momento en el uso de la palabra, defendiendo el voto que tiene presentado. Romero Robledo no puede asistir á la Cámara por hallarse enfermo.

Al paso que marchan los debates, si hemos de creer lo que se asegura de que las sesiones han de durar hasta el diez del mes próximo, podemos tener por cierto que se discutirán algunos asuntos de interés, pudiendo decirse que este periodo será de los mas aprovechados, con gran contentamiento de los electores, que desean menos discursos y mas realidad.

La enfermedad que aqueja al marqués de Vedmar es causa de que los históricos aplacen su anunciada reunion, que se habia dado como cierta para el día diez y siete. Se sabe que este bando admite ya la tolerancia religiosa y alguna otra cosa de las que se conceptuaban como asuntos graves, y siguiendo por este camino se duda en que podrán diferenciarse de los liberales-conservadores.

Las noticias de Cuba son satisfactorias, y todos, sin distincion de partidos, hacen elogios del gobernador general de la Isla que, tan afortunado en su obra de la consolidacion de la paz como lo fué, lo mismo allí que en la peninsula, para la terminacion de la guerra, logra captarse mas cada un día las simpatias de los insulares por su gobierno paternal.

Ha vuelto á salir una nueva edicion de las cartas de marras, habiéndose ayer mucho de una en que se aseguraba que el ex-presidente de las Cortes se mostraba contrario á la fusion de centralistas y constitucionales. Trabajo costaba creer tal cosa del de Llanes, y así es que hoy se han hecho esfuerzos para ver la tal carta, y ha corrido como cierto que es apócrifa. No es Posada Herrera de los que se clearean con tanta facilidad.

La alta cámara se ocupará en breve del proyecto de ley electoral, que le ha sido remitido por el Congreso de los diputados.

El conde de Vistahermosa se halla atacado de una pulmonia que inspira recelos por su salud.

Grecia parece cuenta con el apoyo de Francia para las gestiones que hace á fin de que Turquía acceda á la rectificacion de las fronteras. Alemania tiene hoy bastante que hacer con la guerra emprendida contra el socialismo. (Ha desaparecido la fiebre amarilla de los puntos donde tantos estragos ha hecho en los Estados Unidos. Los conservadores franceses han publicado su manifiesto á los comisionarios para eleccion de Senadores, diciendo que los radicales quieren concluir con el alto cuerpo, con el ejército y con la religion.

El consolidado está á 15'30.—Bonos 88.—Amortizable 32'85.—Ferro-carriles 29'95.

*El Corresponsal.*

De la *Correspondencia* y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

—En el salon de conferencias del Congreso se leia ayer un párrafo de una carta que se atribuia al Sr. Posada Herrera, en la que se manifiestan opiniones contrarias á la fusion de constitucionales y centralistas en los momentos actuales.

Políticos de alguna importancia, entre los individuos que forman el elemento centralista, negaban rotundamente la autenticidad de la carta á

que nos referimos, añadiendo que el señor Posada ha sido siempre partidario de la fusion, que se considera por algunos realizada.

—Algunos diputados constitucionales aseguran que sus amigos políticos no provocarán ninguna cuestion política. «El Sr. Sagasta, dicen, ha consignado todo lo que debia consignar.»

—La llamada cuestion política, cuya solucion se anuncia para inmediatamente despues que las Cortes acaben sus tareas, no se planteará seguramente hasta muy avanzado el mes de enero.

Asi lo aseguran personas autorizadas.

—El Sr. Romero Robledo continúa bastante molestado por un fuerte catarro, y no podrá hoy tampoco asistir á Gobernacion ni al Congreso.

—Esta tarde ha sido devuelta por el fiscal, en la audiencia de este territorio, la causa de regicidio frustrado.

Mañana será entregada al defensor de Juan Oliva.

—Se sabe ya que es apócrifa la carta que se atribuyó ayer tarde al Sr. Posada Herrera, y de la que dieron cuenta algunos corresponsales de provincias.

**Seccion comercial.**

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 14 de Noviembre. Consolidado, 15'30. Bonos, 88'00. Acciones del Banco de España, 248'50.

CÓRDOBA.

Trigo de 53 á 54 rs. fanega.—Cebada, de 32 á 33.—Habas á 44.—Garbanzos gordos 1.ª á 120.—Id. medianos de 90 á 100.—Id. menudos de 75 á 85.—Aceite en los molinos á 43 reales arroba, en la ciudad á 56.—Carne de vaca á 48 cuartos libra. Id. de carnero á 34.—Tocino á 51.—Harina de 1.ª Castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.

Madrid de 3/4 á 1 0/0 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, par á 1/4.—Cádiz, á 1/4 Valencia á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—Burgos, 3/4.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 3/8 á 1/2.—Badajoz 3/4.—Leon, 3/4 á 1.—Centenes viejos, á 1 1/2 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 00.—Id. recia id. id., á 20 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 20.—Id. id. de 3.ª id., á 19.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 15. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, de 27 á 28 en Córdoba. En esta estacion: harina flor caudal á 20 y 1/2 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 19 y 1/2 arroba. Id. 2.ª 19 id. 3.ª 18 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

Precios: Arroba de 1.ª 62 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.ª 58 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

MONTEÑO.—Aceite á 43 rs. arroba.—Trigo á 54 rs. fanega.—Cebada á 40.—Habas, á 46.—Garbanzos á 96.

**FERRO-CARRILES.**

TREN SPRES.

Durante el mes de Noviembre saldrán estos trenes de Madrid los días pares á las 8 y 30 minutos de la mañana, llegarán á Córdoba á las 7 y 53 minutos de la noche, descansan 25 minutos y sale para Sevilla á las 8 y 18, á donde llegará á las 11 y 30 minutos.

Saldrán de Sevilla los días impares á las 8 y 20 minutos de la mañana, llegarán á Córdoba á las 11 y 10, descansarán 20 minutos y saldrá á las 11 y 30 para Madrid, á donde llegará á las 11 y 35 minutos de la noche.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m.

Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto).

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

# SECCION DE AVISOS.

Colegio de señoritas, elemental y superior, calle de San Alvaro núm. 19.

En este establecimiento, dirigido por doña Antonia del Castillo y Porché, encontrarán los padres que gusten honrarlos con su confianza, una esmerada educación, tanto científica y de labores, como moral y religiosa. Se admiten internas, medionionistas y esternas: la directora del establecimiento facilitará a los señores que lo deseen las condiciones de admisión.

Venta. Se hace de una casa principal, con jardín, cochera y casa de campo, en Córdoba, calle Puerta Nueva, número 104. También se venden diez fanegas de tierra calma, en Villa del Río, inmediatas a la barca, por el lado opuesto a la población. Dará razón el señor don Francisco Pardo de la Casta, Procurador de los Juzgados de Córdoba, en su casa calle de Almonas núm. 15. 10-9

Se corta y prepara en la casa núm. 24, calleja de la calle Pedregosa, a precios sumamente arreglados, con la mayor prontitud, y con arreglo al último figurín, toda clase de trajes para señoras y niñas. s12-9

Cafetin. Se vende ó se traspasa uno muy acreditado situado en la calle del Poyo, frente a San Pedro. Para tratar con su dueño que vive en el mismo. 25-16

Pérdida. La persona que se hubiere hallado una perra podenca, cachá, canela y blanca, mosqueada, que se estavió en la noche del último domingo, llevando collar de cuero con clavos dorados y su candado, con cadena, se servirá entregarla en la fábrica de Cristal, en la Corredera, donde será gratificada. s4-4

Venta. Se hace de seis candiotas bien envinadas, juntas ó separadas, en la calle del Romero núm. 3. s4-4

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa calle de Góngora núm. 14. Darán razón en la Librería del DIARIO.

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero próximo se arrienda el lagar del Hornillo, compuesto de viña y olivar con una excelente casa de campo y de recreo. Para tratar, con D. Pedro Lopez, calle de Carreteras núm. 14.

Almanaques. Se han recibido los siguientes para 1879, en la librería del DIARIO: Almanaque de la Risa, 4 rs.—Almanaque Hispano-Americano, 4 id.—Almanaque Diabólico, 4 id.—Almanaque del Huracán, 4 id.—Almanaque de los Chistes, 4 id.—Almanaque de la Alegría, 4 id.—Almanaque Quita-pesares, 4 id.—Almanaque El Globo terráqueo, 4 id.—Almanaques en forma Americana de mas de cincuenta clases distintas.

Pérdida. Quien hubiere encontrado un afiler de hierro damasquinado forma de hacha, se servirá entregarlo al encargado de la fonda Suiza. 5-5

Venta. Se hace de lana de vellón de superior calidad, en la calle de Santa Isabel, número 10. s10-5

Colocacion. La desea en una casa particular un sugeto para mirar por los intereses de la casa ó para encargarse de las labores del campo. Tiene buena forma de letra y está bien en contabilidad. Tiene 40 años de edad. Plazuela de la Almagra número 1.º darán razón. 4-4

Cambio. En la fábrica de aceite denominada de San Cayetano, contigua a la Iglesia, se toma aceituna desde el día 20 al cambio por aceite, que se entregará en el acto. Puede hacerse el convenio con el propietario, que vive calle de Góngora, número 5, de nueve a doce de la mañana, ó con el maestro en citada fábrica.

Subarriendo. Se hace desde Navidad próxima hasta San Juan, de la casa núm. 5 calle del Baño de San Pedro. En la de Montero, núm. 12, darán razón y podrán tratar de su renta. s4-4

Gran bazar de armas y efectos de caza de Ormaechea y Blanco.

CUESTA LUJAN 7.

En este establecimiento, que acaba de abrirse al público, se encuentra un completo surtido de armas inglesas, belgas y españolas, con los últimos perfeccionamientos conocidos; cartuchos cargados y vacíos importados de las mejores fábricas del extranjero; efectos de caza de la misma procedencia, y cuantos accesorios se necesitan para la limpieza de las armas. En el mismo hay tambien un variado surtido en puños para bastón, pasadores para corbata, gemelos para puños y otros objetos de acero con acrustraciones de oro y plata.

## HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa a varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustros y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorios, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieran sus poderes.

## JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terróba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

TELEGRAMA NUM. 713.

## EXPOSICION UNIVERSAL

PARIS 21 DE OCTUBRE DE 1878.

¡NUEVA Y GRAN VICTORIA!  
DE LA COMPAÑIA

## WHEELER Y WILSON

DE NEW-YORK

A QUIEN HA SIDO CONCEDIDO

POR SUS NUEVAS MAQUINAS DE COSER

EL SOLO Y UNICO GRAN PREMIO

ENTRE MAS DE

80 COMPETIDORES.

Agencia, Córdoba, Ayuntamiento, 4.

Venta a plazos, 7 y 1/2 rs. semanales.

EXPOSICION UNIVERSAL INTERNACIONAL DE 1878 EN PARIS.

LISTA DE LAS RECOMIENS S.

EXTRACTO DEL CATALOGO OFICIAL

Folio 344.—Clase n.º 58.

Material y procedimiento de la costura y la confeccion.

GRAN PREMIO.

GRAN MEDALLA.

Wheeler y Wilson. (Estados-Unidos.)  
MEDALLAS DE ORO.

Bonnaz  
Coq F. y Simon.  
Godyear.  
Henriksen.  
Hurtu y Autin.

Legat.  
Howe y C.  
Peugeot y C.  
Singer y C.

## TIENDA NUEVA.

Esquina calle Letrados, frente a la sombrereria de las tres B. B. B., acaba de recibirse gran surtido en generos de punto; en pañuelos, carinosas, gorros, abrigos, mitones, medias y cortes para zapatillas, paraguas de seda, alpaca y algodón, desde 17 reales en adelante; adornos, flecos, puntillas, botones dorados y otros, cintas de gró y faya. Cristalería, fanales, loza, cuadros, estampas finas, cromos y molduras para cuadros, y se hacen de todas medidas: espejos de todos tamaños, perfumería del reino y extranjera, jabones especiales, ananas, geranio, rosa, lechuga clicerina, colcream, botes de Elixir, agua de botó y de Barcelona, polvos, extractos, aceites cosméticos, nigretina para teñir el cabello y otra infinidad de artículos. Cubiertos de metal blanco,

## PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

## LA SATINETTE

Es el POLVO de ARROZ mas suave que se conoce.  
M. ROUSSE, 28, RUE DE ROCROY, PARIS  
Por mayor, Centro de importacion, Pizarro, 13, Madrid.

## NOVEDAD Y ECONOMIA.

En el acreditado establecimiento de los Sres. Carrillo, Marin y Compañia, se ha recibido un estensísimo y variado surtido de generos Extranjeros y del Reino para la presente estacion, figurando especialmente en todas sus escalas, la selería y lanería para vestidos, pañuelos de punto y abrigos hechos para señora, de lo mas nuevo que han presentado en la Exposicion de Paris.

Bicuñas para levitones, tricots, jergas, paños para capas, pantalones, y demás articulos para hombre de los que, á petición de las personas que lo deseen, se confeccionarán ternos en todas calidades á precios convencionales sumamente reducidos.

Paraguas franceses, alfombras de todas clases, que por un módico precio se pondrán á domicilio á los consumidores que las quieran en estas condiciones. 30-9



ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto sin yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICHON, COLLEAUX, DESREUILLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas Motes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

**BENZINE**

**COLLAS**

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS  
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel  
PREVENCIÓN DE INTENCIONES.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones  
**EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA**  
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA  
**G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS**

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

**Eau de Léchelle**

Hemostática, se receta contra los Flujos la Clorosis, la Añemia, el Aposamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espusos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y sana todos los órganos.

El Doctor Heurteloup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hemolisis tuberculosa.

Depósito general. R. St-Honoré, 378, en PARIS.

Enfermedad Secretas D.  
**CH. ALBERT**

Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales.

**COBACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAFARRILLA:** llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

**BOLOS DE ARMENIA:** gonorrhéas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.

Depósito en todas las farmacias e instrucion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

## Gran depósito de paquetes de polvos

superfinos de arroz en blanco y rosa, para tocador. José Grau y Soler, residente en esta, calle Alfonso XII número 102, pone en conocimiento del comercio, por si gustan favorecerle, como acaba de establecer al permayor y menor un gran depósito de paquetes de polvos superfinos de arroz en blanco y rosa para tocador. Para toda clase de pedidos pueden dirigirse al depósito. 6-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de un departamento bajo en la calle del Baño, número 2. En la misma se trata. s4-3

Almoneda. La hay de muebles y algunos efectos, en la casa sin número de la plazuela de las Doblas. s4-3

Anuncio. En la que fue horchatería en el Gran Capitan, conocida por huerto del Vidrio, se venden materiales y maderas servidas, pero que están en perfecto estado. s8-3

Venta. En el establecimiento de Miguel Moreno, calle Alfaro núm. 44, se venden eseteras de colores y cordelito y felpudos á precios arreglados. s4-3

Acogidos. Se hace hasta el número de 150 cabezas de ganado cabrio en buena dehesa con abundantes pastos y aguaderos. Informarán para su ajuste y demás, Almacén de Comestibles de D. Rafael Castellano, calle de Alfaro núm. 5. s4-3

Laboratorio Químico de Tintorería de José Gonzalez de la Cruz.

Este acreditado Establecimiento, que se encontraba situado en la calle Huerto de San Andrés núm. 15, se ha trasladado á la de Alfaro, entre la Botica del Dr. Cerrillo y el almacén de D. Ramon Alonso: lo que se hace saber al publico por si sus favorecedores quieren continuar dispensándole su confianza.

Venta. Se vende una mesa de 12 cubiertos, una estufa y otros varios muebles, en la casa número 10 calle de Isabel Luisa. s4-4

Se desea adquirir en propiedad una casa en sitio céntrico de esta capital. Informar al dueño del depósito de vinos de Jerez, Arco Real 4. s4-4

Arrendamiento. En la calle Muñices núm. 23, Parroquia de la Magdalena, se arriendan desde el día todas las habitaciones bajas. Para tratar Santa Maria de Gracia núm. 106; en la misma se vende vinagre superior de yema á 22 reales arroba. s4-4

Calle de Diego Leon núm. 3. Depósito de Vino de Valdepeñas, al por mayor, por cuenta del cosechero Luis Delgado, á 36 reales arroba en la población y fuera 24.

Arrendamientos. Se hace desde el día de las siguientes casas en esta capital: Calle de Góngora núm. 14, calle del Realejo núm. 84, calle Santa Ana núm. 5 y calle de Carnicerías núm. 7. Informarán en la Librería del DIARIO.

Sotos. Se venden los del cortijo del Carrascal, que están perfectamente otorgados y con yerba abundantísima, ó se acoge ganado vacuno y caballar por mensualidades y á precios arreglados, y tambien se vende el erial para ovejas. El aporador de referido cortijo está autorizado para su venta. s4-3

## ACADEMIA DE CALIGRAFIA POR EL PROFESOR D. CARLOS CASANOVA.

En la calle S. Fernando número 154 hay clases diarias de ocho á nueve de la mañana y de tres á cuatro de la tarde para las jóvenes que deseen aprender con prontitud y perfeccion los caracteres de letras Inglesa, Francesa y Gótica, y Ortografía práctica y teórica.

A petición de algunas jóvenes que por sus quehaceres domésticos no tienen tiempo suficiente durante el día para adquirir tan provechoso y útil adorno, el profesor establece clases tambien diarias desde las 7 á las 8 y media de la noche, auxiliado por algunas de sus mas aventajadas discipulas, siendo la retribucion muy moderada. s8-1

Aviso. Se desea encontrar habitaciones con una familia decente para un matrimonio estable y sin hijos. En esta redaccion informarán. 2-1